

### Participants :

Equipe pédagogique : M Lallemand, Mme Lecailler, Mme de Hillerin, Mme Labat et Mme Imbert

Equipe de l'APEL : Mme de Reynal, Mme Samaran, Mme Dumortier, Mme de la Foye

Excusée : Mme Delamaire (APEL)

### Niveau Seconde

- Spécialités :
  - o Les choix définitifs de spécialités sont arrêtés mi-mai (et non fin juin) donc la réflexion doit être anticipée par les élèves et les familles car  
Rappel du calendrier :
    - Fin janvier : réunion d'information
    - Courant février : 1<sup>er</sup> choix formulé par les familles dans la fiche navette
    - Mars/avril : aller-retours, avis du conseil de classe
    - Courant mai : choix définitif
    - Fin mai : validation ou refus par le conseil de classe, lancement de la procédure éventuelle d'appel interne puis externe en cas de désaccord
  - o Conseil : Si un accompagnement en interne (auprès du BDI) ou en externe, ou un éventuel bilan, est nécessaire, les familles sont encouragées à le faire dès le 1<sup>er</sup> ou 2<sup>ème</sup> trimestre, le 3<sup>ème</sup> trimestre étant trop court.  
→ [Action à mener : améliorer la communication sur le calendrier](#)
  - o La spécialité LLCE disparaît (trop peu d'inscrits) au profit de l'AMC lancée cette année.
  - o Nouveauté de cette année très appréciée : des terminales sont venues présenter leurs spécialités aux 2ndes
- Orientation STMG ou techno:
  - o ces voix qui concernent une dizaine d'élèves chaque année rencontrent un grand succès avec de beaux parcours à la clef. Elles sont présentées à tous les élèves de seconde chaque année par le responsable de la filière à Grandchamps et par d'anciens élèves de SJH ayant suivi cette voie avec succès.
- Les scolarisations à l'étranger
  - o sont possibles en seconde mais seulement en septembre et octobre, les élèves devant revenir au plus tard au retour des vacances de la Toussaint. Départs impossibles au deuxième trimestre. Séjours acceptés en juin à la place du stage en entreprise.  
→ [à communiquer aux familles](#)

### Niveau Première

- Triche et plagiat :
  - o Ont beaucoup augmenté cette année. A tel point que les élèves se plaignent de l'injustice créée. Difficulté pour les professeurs à enrayer/contrôler malgré toutes les mesures prises (contrôle des trousse, des brouillons, des bouteilles d'eau, visite des WC...), techniques variées et innovantes pour certaines.
  - o [Problématique : comment sensibiliser les élèves, et les parents ?](#)
  - o Proposition de l'APEL :
    - intervention d'un juriste devant les élèves pour expliquer les conséquences juridiques, civiles et pénales de leurs actes (triche, plagiat, mais également substances illicites, alcool sur la voie publique, harcèlement etc)

- rappel des règles et des enjeux auprès des parents en réunion de rentrée
- Absence aux DS : trop d'absents aux DS, qui comptent pour Parcoursup.
  - Changement dans le règlement intérieur : si un élève est absent à une évaluation, le professeur peut lui refaire faire l'évaluation à n'importe quel moment à son retour.
- Dîners de classe : des débordements ont été rapportés à SJ
  - Demande de SJ : pour favoriser un meilleur encadrement, l'APEL peut-elle établir une fiche de sensibilisation à destination des parents correspondants et parents ? et éventuellement les élèves délégués ? même si ces dîners sont privés et ne sont ni ne doivent pas être « validés » par SJ → réflexion à mener côté APEL

### Niveau Terminale

- Belle promotion, agréable
- Parcoursup :
  - Certains ont été déçus par les premiers résultats mais tout devrait rentrer dans l'ordre au fur et à mesure de l'avancée. Seulement 3-4 élèves sont en réelle difficulté.
  - Désillusion de certains élèves ayant choisi Maths expert en vue de filières sélectives et se retrouvant moins bien placés que d'autres élèves ne l'ayant pas pris
  - Résultats décevants auprès de certaines prépas versaillaises cette année encore (c'était déjà le cas l'année dernière)
  - 1 élève pris à Sciences Po cette année (après plusieurs années d'échec)
- Orientation :
  - Environ 45-50% des élèves en prépa
  - 30% en prépa intégrée
  - 20% restant : 20 à 30 élèves en médecine (principalement St Quentin), une trentaine à Assas, une dizaine à l'étranger

### Retour d'expérience sur les événements co-organisés par SJ et l'APEL cette année :

- Entretiens de terminale
  - Version présentielle : très bénéfique pour les élèves, ils ont été ravis, cela leur a été utile. Parents présents surpris du bon niveau des élèves, de leur maturité et de leur parcours → à renouveler
  - Question posée sur le renouvellement de la version en visio ? très chronophage alors que les élèves qui y ont participé n'étaient pas suffisamment préparés et n'avaient pas choisi la visio en tant que telle mais plutôt en remplacement de la version présentielle (alors que certaines écoles font passer les entretiens en visio et qu'un entraînement ne peut être que bénéfique) → réflexion à mener APEL+SJH
- Forum info avenir
  - Retour très positif sur les nouveautés de l'année (tables rondes + animation sonorisée des couloirs) → à reconduire
  - Les deux tables rondes (IA et banque/finance) ont beaucoup intéressé les élèves → réfléchir aux sujets à proposer l'année prochaine APEL+SJH
  - Idées évoquées :
    - mettre les tables rondes au début et/ou à la fin de la matinée pour éviter de « vider » les autres salles
    - attention aux salles proches des enceintes où l'on ne s'entendait pas
    - préparer le forum avec les 1ères comme cela est fait avec les 2ndes pour qu'ils en retirent autant de bénéfice
- Rencontre élèves/anciens

- Une soirée de rencontre entre les élèves de 1<sup>ère</sup> et Tale et les « jeunes » anciens est organisée en novembre pour échanger sur les études (format « forum », une salle par « branche », les élèves circulent et discutent avec les anciens)

#### Organisation des réunions de parents à la rentrée

- 2ndes : mardi 9/9 à 17h30 : présentation à l'Odéon (CL, M Lallemand, Mme Labat, RVS) puis dans les classes avec les PP (vidéo des équipes dont APEL)
- 1<sup>ère</sup> : jeudi 4/9 à 17h30 : uniquement dans les classes avec les PP et présentation vidéo
- Tales : lundi 8/9 à 17h30 : présentation à l'Odéon (CL, M Lallemand, Mme Imbert, RVS) puis dans les classes avec les PP (vidéo des équipes dont APEL)  
→ réflexion à mener côté APEL sur l'organisation d'un éventuel apéro à la sortie (permet d'accueillir les parents, se présenter, risque = que beaucoup de parents soient pressés de partir)

#### Autres remarques :

- Tel portable : la règle reste la même (autorisé dans la cour à l'heure du déjeuner seulement) même si certains élèves passent toute la pause déjeuner seuls devant leur écran, ce qui est problématique
- Santé mentale des élèves : comme partout, le nombre d'élèves en souffrance augmente. Une psychologue va rejoindre SJH à la rentrée, à raison de deux jours par semaine, elle sera située juste à côté de l'infirmerie pour travailler avec l'équipe médicale.
- CVL a organisé cette année des « demandes de bal » pour le bal de promo, cela a mis beaucoup d'ambiance aux récré du mois de mai, les élèves ont respecté les règles, se sont bien organisés → réflexion en cours côté SJH pour savoir s'il faut laisser faire ou pas, si cela est fédérateur ou non.